

つよく ただしく あたたかく



七小だより

<http://www.fuchu07s.fuchu-tokyo.ed.jp>

令和7年11月28日 №.8

府中市立府中第七小学校

TEL 042 (363) 9137

校長 田村 香代子

たくさんの感謝を込めて

校長 田村 香代子

11月に3、4年生の遠足で高尾山に登りました。赤や黄色に色付く山々の景色を眺めながら、日本の秋の美しさを実感しました。短すぎる秋ですが、堪能したいものです。

秋と言えば、芸術の秋でもあります。11月14日15日は展覧会でした。今年の展覧会は七小万博と銘打って開催しました。6年生の展覧会実行委員が中心となって、展示方法を工夫して行いました。15日のふれあい鑑賞日には多くの保護者の方々にお越しいただきました。おうちの方との鑑賞は子供たちにとって格別な時間でした。自分の作品紹介だけではなく、お気に入りの作品を紹介している子も多くいました。心温まる光景に出会い、幸せな秋の二日間でした。

芸術と言えば、スペインにある世界遺産サグラダ・ファミリアがあります。みなさんはそのサグラダ・ファミリアの主任彫刻家が日本人であることをご存じでしょうか。外尾悦郎さんです。先日外尾氏の話を直接聞くことができる幸運に恵まれました。私自身たくさんの学びを得ることができました。その中の二つを紹介します。

「唯一のチャンスがあるなら、一番難しいものに挑戦する」

～ いくつかの選択肢がある時に、一番難しいと思う道を選ぶことで、選ばなかつたものもいつか手に入ることがある。～

挑戦をし続けることは勇気がいることです。子供たちに、この勇気を出した時の爽快感や達成感を少しでも味わってもらえるような教育活動を工夫して行ってまいります。

「学校はふるさとである」

～ 世界でたった一人で戦わなくてはいけない時に、背骨をしっかりと立てて自分を貫ける大人に育ててほしい。正しいことを正しいと主張できる大人に。でもそれは多様な考えを否定するのではなく、受け入れることにもつながる。子供たちが出会った大人が正しいことを教えていく中で、その子の価値観が決まっていく。人を大事にする、言葉で人を攻撃しない、人が傷ついていることに敏感になるなど他を大事にする心を育ててほしい。そして多様な考えを受け入れられる大きな人に育ててほしい。「ふるさと」は何も知らない子供たちが多くの大人たちに教えられ、育ててもらえる場所である。学校が、先生が子供たちの「ふるさと」になってほしい。～

外尾氏の言う「すばらしい価値観」が最後は自分自身を守るものになるということだと私は理解しました。子供たちにとって最大の味方である保護者の皆様と共に、子供たちを慈しみ育て、学校が心の「ふるさと」になれるように尽力していくと強く思った時間となりました。七小はありがたいことに地域の皆様の絶大なる協力を得られています。これを強みにし、「笑顔が自慢！明日も来なくなる学校」そして子供たちが振り返ったときに安心できる「ふるさと」となれるように日々努力してまいります。2学期もたくさんのご支援を賜りました。ありがとうございました。少し早いですが、よいお年をお迎えください。

「展覧会」のご参観ありがとうございました。

11月14日（金）15日（土）に「展覧会」を実施いたしました。保護者、地域、たくさんの方々にご参観いただきました。今年度の展覧会は、「2025七小EXPO～ひろがる つながる みんなのおもい」をテーマに、パビリオン形式で平面、立体、共同製作、それぞれに思いのこもった作品が並びました。

保護者の皆様には、「ふれあい鑑賞」で、お子様と一緒にご鑑賞いただきありがとうございました。子供たちが一つ一つ丁寧に作品を紹介する姿がとても微笑ましかったです。一人一人が努力して作り上げた作品、皆で協力して作り上げた作品をご覧いただけたのではないでしょうか。子供たちへの温かいお言葉、誠にありがとうございました。



フォーリスカップ出場しました

11月3日（月）の府中市小学生タグラグビー大会フォーリスカップに七小から2チームが出場しました。6年生チームは全体の4位、4、5年生チームは全体の8位を獲得しました。七小のどのチームも、どの選手も、一試合一試合どんどん上手くなり、チームで作戦を立て、話し合いながら試合に臨みました。クラブや中休み、朝の時間に練習を行ってきました。何事にも挑戦する態度、仲間を思いやる心が成長したように思います。これからもいろいろなスポーツにチャレンジしてほしいです。



避難訓練（2次避難）

11月7日（金）に避難訓練を行いました。

災害によっては、学校も危険な場合があります。さらに安全な場所に避難するための訓練が2次避難です。今回は、火災を想定し、一度校庭に集まつた後、北山第2公園へ避難をしました。素早く行動することができました。これからも訓練を繰り返し、災害対策への意識を高めていきます。



2年 町たんけん

11月10日（月）に町探検に行きました。お店ごとに違いがありましたが、普段は入れない場所を見させてもらったり、知らないことを聞いたりして、多くのことを学びました。普段同じクラスではない友達とも同じグループで、インタビューをしました。これから、まとめの学習もグループごとに行っていきます。



4年 キャリア教育

11月11日（火）に総合的な学習の時間「10才の自分をみつめよう」の学習で、東京サンゴリアス（ラグビーのプロチーム）から2名のゲストを迎えてお話を伺いました。チームには選手以外にもたくさんの職業があること、夢を叶えてからもたくさんの挫折があること、挫折をしても努力をすれば違う道や夢が見付けられることを学びました。そして、最後に「失敗してもあきらめずに 夢に向かってチャレンジ！！」と力強いメッセージをいただきました。これからも、失敗などにも負けずたくさん夢をもちチャレンジしてほしいと願っています。



3年 消防署見学

11月12日（水）に立川消防署谷保出張所に3年生が社会科見学に行きました。消防車や施設内の見学をしました。消防車の設備の説明を聞き、酸素ボンベや防護服を装着させていただくなど、「安全を守るために消防署の仕事」を学習することができました。



4年 お囃子体験

11月15日（土）に地域のお囃子保存会の方々にお越しいただき、お囃子についての出前授業をしていただきました。2時間の授業の中でどのようにお囃子が受け継がれてきたのか、流派によって楽器の演奏法や、踊り方が違うことを学び、子どもたちはお囃子について興味関心を高めました。授業後半には実際のお囃子の音色に合わせ、基本的な踊りについてご指導をいただきました。



1年・2年 花を育てよう事業

11月19日（水）、府中PFSの方々に来ていただき、チューリップとクロッカスの球根をいただく贈呈式を行いました。1、2年生の代表の児童が感謝の言葉を送り、球根を受け取りました。

府中PFSの皆さん、ありがとうございました。花いっぱいにできるように、大切に育てていきます。



5年デフリンピック バドミントン観戦

11月19日（水）に京王アリーナ TOKYO で行われたデフリンピックに行きました。バドミントン競技の男子・女子シングルスを観戦しました。11月15日（土）の学校公開で作成した応援ボードを持って、選手を応援したり、サインエールを使って応援したりすることができました。子供たちは、選手たちのプレーの様子から、バドミントン競技の面白さやすごさに驚いていました。また、耳が聞こえないということを感じさせない選手たちのプレー、最後までシャトルを追いかける粘り強さに感心していました。



1年 食育授業

11月21日（金）に給食センターの樋口さんをお招きして、食育授業を行っていただきました。自分たちでお世話し、観察してきたさつまいもを、ふかしいもにして食べました。先月収穫したときには、「早く食べたい」「まだ食べられないの？」と、残念そうでしたが、実際に食べてみると「待ってよかったです！」「お菓子みたいに甘い！」と大満足の様子でした。おいもに関するクイズもたくさんしてもらい、おいしくて楽しい時間となりました。



「学校保健委員会」

11月26日（水）に学校保健委員会を開催しました。学校保健委員会とは、学校・保護者・校医や地域とで、児童の健康課題を話し合いや様々な健康に関する情報の共有を行う機会です。

今年度はアキレス株式会社による足育（そくいく）の「出前講座」を3年生対象に行い、保護者の方々にも参観していただきました。「土台である足が崩れると身体全体に影響が及ぶ」「足を支える靴の役割」「足に合った靴の選び方」「サイズの選び方、正しい履き方」等を教えていただきました。みんな真剣に学んでいました。



4年・6年 車いすバスケ体験

11月27日（木）に日本車いすバスケットボール連盟の NO EXCUSE より、仙座選手、菊池選手、碓井選手の3選手が来てくださいました。4年生と6年生が車いすバスケを体験しました。車いすバスケの方々が喜んでいただけるように、なるべく段差のない動線で案内したり、控室やトイレなどに表示や飾り付けをしたりと、6年生全員で協力して準備を進めました。給食もレジャーシートを敷き、選手の皆さんと一緒に体育館で食べました。6年生が自分たちで考え、すすんで行動する姿は大変素晴らしい、そして誇らしく感じました。来てくださった3選手が所属する NO EXCUSE が「天皇杯第51回記念日本車いすバスケットボール選手権大会」に出席します。その試合に招待されましたので、3月6日（金）に6年生がトヨタアリーナに応援に行きます。



マラソン週間について

12月9日(火)から12月19日(金)までマラソン週間です。朝8:25~8:35の10分間行います。体調が悪くマラソンを見学する場合は、8:00までにスマート連絡帳にて担任にお知らせください。普段着のまま上着を脱いで、マラソンを行います。運動しやすい服装で登校するようにしてください。

12月の行事予定

※ ○数字は、授業時数です。

	曜	行 事 予 定	下校時刻							
			1年	2年	3年	4年	5年	6年		
12月1日	月	全校朝会 委員会 安全指導			⑤14:30		⑥+委員会15:30			
12月2日	火	C時程 6校時公開授業・保護者会(3. 4年) オーケストラ鑑賞教室(5年)			⑤14:15	⑥15:05	※1	⑥15:05		
12月3日	水	C時程 英単語検定			④13:20					
12月4日	木	C時程 6校時公開授業・保護者会(5・6年)	SC	⑤14:15	⑥15:05					
12月5日	金	C時程			⑤14:15	⑥15:05				
12月6日	土									
12月7日	日									
12月8日	月	C時程 全校朝会 クラブ			⑤14:15	⑤+クラブ15:25				
12月9日	火	C時程 5校時公開授業・保護者会(1・2年) マラソン週間始～19日(金)		⑤14:15	⑥15:05					
12月10日	水	C時程		④13:20	⑤14:15					
12月11日	木	社会科見学(4年)	SC	⑤14:30	⑥15:25	※2	⑥15:25			
12月12日	金	C時程 不審者侵入対応訓練 警察署出前授業(3年)		⑤14:15	⑥15:05					
12月13日	土									
12月14日	日									
12月15日	月			⑤14:30						
12月16日	火	社会科見学(5年)		⑤14:30	⑥15:25	※3	⑥15:25			
12月17日	水	C時程		④13:20	⑤14:15					
12月18日	木	B時程 社会科見学(6年) 教師道場研究授業(5年2組)	SC	⑤13:40	⑥14:30		※4			
12月19日	金	C時程 マラソン週間終		⑤14:15	⑥15:05					
12月20日	土									
12月21日	日									
12月22日	月	全校朝会 クラブ あおあかFC東京(1年) キャリア教育(6年)		⑤14:30	⑤+クラブ15:45					
12月23日	火	C時程 給食終了		⑤14:15	⑥15:05					
12月24日	水	B時程 大掃除		④12:00						
12月25日	木	B時程 終業式		④12:00						
12月26日	金	冬季休業日始								

1月

1月7日	水	冬季休業日終								
1月8日	木	B時程 始業式 安全指導日	④12:00							
1月9日	金	C時程 給食始 委員会	⑤14:15		⑤+委員会15:10					
1月10日	土									
1月11日	日									
1月12日	月	成人の日								
1月13日	火	なわとび週間始～23日(金)まで	⑤14:30	⑥15:25						
1月14日	水	C時程	④13:20	⑤14:15						

下校時間：※1 (5年) 15:45

※2 (4年) 16:00

※ SC…スクールカウンセラー来校日

※3 (5年) 16:00

※4 (6年) 15:20